
               〒 359-1141 所沢市小手指町 1-16-10 ロイヤルコーポ 201号 

                        TEL/FAX 04-2921-1414  Email : cnet-toko@net.email.ne.jp 

発行：市民ネットワーク所沢 

 

 

 

 ６月議会終了後、浅野・赤川・石本議員とともに新会派「民主ネットリベラルの

会」を結成しました。市政の中では、問題を掘り下げ、資料請求をし、切り込み、

調査・対案立案などじっくり取り組まなければならない課題が山積しています。

３人の仲間とともにさらに政策を考え、進めていきます。所属委員会は、市民環

境常任委員会、議事運営委員会、議会基本条例特別委員会、議会報・図書室委員

会になりました。次の定例議会は９月３日開会です。 

 

 

 
所沢市議会議員  末吉美帆子  

 

NO.43 (2008.7) 

    一般質問 

    松原学園の建て替えについて 
 

 小学校入学前の障害児の通園施設として、松

原学園があります。３０年以上前に、市内 林に

建てられました。今から思うと驚きますが「迷惑施

設」として市内の最西にあり、就学猶予（障害者

は学校に行くのは免除！）という時代の施設でも

ありました。 

 老朽化が言われて久しく、６月始めに視察させ

ていただいた折りに、思った以上の不便さを何と

か工夫していることに胸がつまりました。平屋で

あるがゆえに耐震診断もしていません。夏は暑

く、冬は寒く、水回りも古さが際立っていました。

西側にあるため通園バスの乗車時間がとても長

あなたの“ひとこと・提案・ご意見”をお寄せ下さい。    

お問い合わせは、 

電話・ＦＡＸ ０４－２９４９－４３１７ 

Ｅメール prinmint@shore.ocn.ne.jp（末吉） 

新しい心でフレッシュに！！ 

いお子さんもいます。 

 市内中心部への移転予定はあるものの、まだ

進んでいません。今回の一般質問では建て替え

を急ぐように質疑しました。 

 また、出生時にわかる障害だけでなく、成長し

ていく過程で、発達のつまずきや遅れに気づく

場面があり、健診時や市役所窓口、児童相談セ

ンターなどさまざまな相談窓口があります。早期

の相談体制とともに、療育や療法などの情報が

的確に豊富に伝わること、同じ悩みをもつ保護

者の情報交換や交流などがとても大事です。 

 「療育センター」機能が併設され、若い保護者

の方の悩みを軽減し、少しでも発達が促されるこ

とを心から願い、これから少しでも早く実現するよ

う見守っていきます。 

 

 

 
末吉美帆子    

検索ｂ 

クリック！ 

検索 



 

 近年、単身者・共働き世帯等の昼間不在 

家庭の増加、都市活動の２４時間化など社 

会環境の変化が著しい中で、納税者の利便 

性の向上を図り、納税しやすい環境整備を 

行っていくことがさらに地方自治体の責務 

となってきています。 

 軽自動車税のコンビニ収納が開始されたところですが、市民税

についてもコンビニ収納の希望が市民からも寄せられています。 

（いろいろなご事情で「コンビニでないと払えない！」という切

実なご相談がありました。お話をじっくり聞きましたが確かにそ

ういう事情が理解できました。かつ、お電話を下さって何とか納

税の義務を果たしたいという気持ちに、心打たれました） 

 市はその方向に向けて進めると答弁しました。 

一般質問   末吉美帆子の一般質問 
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 働きながら子どもを育てる保護者の方に対して、所沢市も公立・

私立保育園また認可外保育施設等整備していますがまだ待機児童

の解消には至っていません。立地条件によってはまだ定員に空き

がある施設がある一方、利便性の高い駅に至近の保育施設への要

望は高まっています。 

 駅前開発や民間マンション建築等の予定にあたっては、駅前保

育所の誘致が望まれています。 

 市は機会をみて誘致に務めると答えました。 

 
 
 国立環境研究所研究チームが作った「２０５０年脱温暖化社会

像」は、１９９０年比で２０５０年に温室効果ガスの排出量７０％

削減可能な２つのシナリオを発表しました。一つは経済発展や技

術志向の未来像「ドラエもん型」一つは地域重視や、自然志向、

物質的豊かさからの脱却、ゆとりの「さつきとメイ型」です。も

ちろんこれは里山が舞台のアニメ映画「となりのトトロ」の主人

公ですが、自然重視型の象徴というのは興味深いところです。 

 昨今、アニメの町おこしが話題になっていますが、所沢市はト

トロのふるさとと言われながら市のパンフレットには登場してい

ません。市内にはアニメの場面の面影を残す風景が点在しており、

ずっと守って行きたいと願わずにはいられない自然です。緑の保

全にさらに市民の共感と関心が高まることを願い、緑の保全に関 

   して、トトロをイメージキャラクターにしてＰＲすること 

   はできないのか聞きました。 

    市は、著作権等の問題があるが検討すると答弁しました。 
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               ゴミの最終処分場を視察しました 

 一般質問には「その他」の項目
があり、緊急で再質問等のない一

回限りの質問ができます。今回、

「所沢市民医療センターでの注

射針再使用問題」を市が記者会見

し、ＮＨＫニュース報道・・があ

りましたので経過について市長

に聞きました。 
 再使用していたのは針でなく

器具の一部で、感染の事例がまっ

たくないこと。国からの連絡が自

治体でなくメーカーのみで、在庫

があったため追加発注がなく気

づくのが遅れたことがわかりま

した。食品の偽装や事故が相次い

で生産者の信用を失墜させてい

ますが、誤りや事故が発覚した時

の対応が何よりも大事だと考え

ます。「迅速に」「隠さない」対応

が二次被害を防ぎます。その意味

で今回の対応は適切だったと思
います。 

北野最終処分場が満杯となり、現在は廃プラ

ステイックと最終灰（熔融スラグ）を東北に運

んで処理をお願いしています。７月７日山形県

米沢市の最終処分場「ジークライト」を視察し

ました。 

ＪＲ福島駅から３０分以上、鉱物の採掘跡地

の有効利用として造られた処分場は、大きくえ

ぐられた巨大なすり鉢状の穴でした。ちょうど

所沢から送られた廃プラとスラグが埋め立て

られようとしているところでした。山肌にえぐ

られた処分場はまだ何十年も処理能力がある

そうです。また排水は何重にも濾過されて川に

放流されていることも確認しました。しかし

「自区内処理」の原則、長い距離をトラックで

輸送していることなどを考え合わせると、所沢

市内の第２最終処分場の決定が急がれます。最

終処分場候補地は現在、富岡・小手指・柳瀬２

地区の４カ所に絞られました。今後市民環境常

任委員会で審議していきます。 

プラステイックの処理は、リサイクル・焼

却・埋め立ての選択と割合がキーになります。

「ごみゼロ」が理想ですが現実には不可能であ

りごみから目をそむけることはできません。と

同時に、生産者責任を強めるなどを国に求め、

根本からの廃棄物削減を進めなければと強く

思います。 

大事な資源を大事に使う、あたりまえの生活

を取り戻しましょう！ 

  

●平成１９年度政務調査費 収支報告● 

１  収入             単位  円 

区  分 金 額       備     考 

政務調査費 840,000 ７万×１２ヶ月 

その他 413 利息 

      合  計 840,413   

   

２  支出   

区  分 金 額       備     考 

研究研修費 72,965 
ﾌｫｰﾗﾑ、ｼﾝﾎﾟｼﾞｳﾑ、研修会、 

交流会 

調査旅費 40,980 視察 

資料作成費     

資料購入費 137,878 新聞、書籍、講読、財政年報 

広報費 325,170 議会報告（用紙・印刷・送付代） 

維持費 254,491 ＰＣ関係、椅子、ゼンリン地図 

会派共用費     

その他の経費 7,508 名刺 

    合    計 838,992   

   

３  残金 (市へ返還)    1,421 円 
 

 注射針のこと 

ジークライト（山形）・ジャパンクリーン（宮城） 

    〈７月７日～８日〉 



市民ﾈｯﾄﾜｰｸ所沢からの 

   お 知 ら せ ･ 報 告 
 

分科会「つながろう！地域の多

様な人々と」では末吉美帆子が

コーデイネーターを務めました。 

◆パッチワーク教室 ◆『菜の花エコプロジェクト所沢』からのお知らせ 

130 キロのナタネを収穫しました！ 
 松郷に植えた菜の花もついに収穫の時期を迎
えました。６月に毎日有志が畑に足を運び、梅雨

の晴れ間に何とか130キロ！のナタネを収穫する

ことができました。次は、正真正銘の所沢産のナ

タネ油を絞って味わってみます。黄色い花々は長

い期間、私達の心を癒してくれました。次の種蒔

きも計画中です。搾油＆天ぷらパーテイともども

お楽しみに！ 

詳しいお問い合わせは  

       大輪 ０４ー２９４２ー３７８３ 

初心者大歓迎！ お気軽にどうぞ。 

日時：８月１８日（月）午後１時～３時 

講師：小原政枝さん 

場所：生活クラブ生協所沢生活館 
（新所沢駅からバス「美原町３丁目」下車） 

          「議会報」をご覧になっていますか？  

 私は１年前から「議会報委員」です。委員会ではどうしたら市民にわかりやすく議会の中身をお伝え

できるかと議論しています。３月議会報で市民へアンケートに答えてもらったところ、「一般質問の内容

と議員名がわかりづらい」という意見が多く寄せられました。何年も前から、議会報委員会でも議論して

きたと聞きましたが、今回も最大の議員を有する会派の反対で「従来どおり」となりました。 

 所沢市議会は、１人会派であろうが平等に１時間の一般質問が 

保証されています。議会報では１人１項目しか掲載することがで 

きませんが、議会の全体像が少しでも伝わればと思います。さら 

にわかりやすくなるようあきらめずに議論していきます！ 
                                （すえよし） 

●ネットの仲間になって一緒に活動しませんか。 
年会費 1,500 円  郵便振替口座  00160-6-179015 

●この「つうしん」はボランティアの方が配布しています。 

購読ご希望の方は定期的に郵送します。どうぞご連絡下さい。 

〒 359-1141 所沢市小手指町 1-16-10 ロイヤルコーポ 201 号   TEL/FAX 04-2921-1414  

 

 

◆所沢の財政を知ろう！出前講座 
「ちゃんと使われてるの？私たちの税金」 

市の財政収支、職員にわかりやすく説明しても

らいます。いろいろ聞いてみましょう。 

日時：８月２２日（金）午前１０時～１２時 

場所：生活クラブ生協所沢生活館 

（新所沢駅からバス「美原町３丁目」下車） 

申し込み・お問い合わせはネットの事務所の留守電かＦＡＸ
にて。あるいは04-2939-8620（池田）まで 

◆全国のネットの交流集会に参加しました 
7 月 19 日福岡にて 

 

 猛暑の折、熱気ムンムン、おばさんパワー炸裂？という感じ。
私が出た分科会は「活動資金を稼ぐには」がテーマ。事例報告の

中でかなりインパクトがあったのが、市民ネットワーク北海道の

毎年２月の極寒に企画する「如月市場」（きさらぎしじゃん）。息

も鼻毛も凍る中、長靴に防寒服の出で立ち、かじかんだ手で魚や

海産物、水俣みかん、ネグロスバナナなどの協同購入のために仕

分、発注、全て自分たちで行い、何と年間５００万以上を稼いだ

事もあるそうだ。カンパとボランティアを掲げているネットだが、

自分たちの知恵や労力を結集してこそ、人と人とのつながりが出
来てくるものと学んだ一日。   （代表 渡辺恭子）                           


